Año: CVI Número: 36916 Montevideo **LUNES 13 DE MAYO DE 2024** Depósito legal: nº 31388. 40 páginas Precio \$ **130.00**



FUNDADORES: LEONEL AGUIRRE, WASHINGTON BELTRÁN Y EDUARDO RODRÍGUEZ LARRETA DIRECTORES: JULIA RODRÍGUEZ LARRETA, WASHINGTON BELTRÁN STORACE Y MARTÍN AGUIRRE REGULES

País caro. "Faltan incentivos para mayor competitividad"



Argentina. Por diversos factores, Javier Milei desaceleró la motosierra

EN ESTE NÚMERO

Tres homicidios en pocas horas

Un doble asesinato se registró en Parque del Plata; hay detenidos.

NACIONAL / A2

Plan basura electrónica

Ministerio de Ambiente proyecta contratar una consultoría del exterior.

NACIONAL / A4

MÍNIMAS DE 1Y3GRADOS

Meteorología emitió un alerta por las bajas temperaturas para esta semana.



Triunfo socialista en Cataluña

El bloque de partidos independentistas perdió su mayoría.

La psicóloga más escuchada

La argentina Marina Mammoliti educa en gestión de emociones.

BIENESTAR / B7







Las AFAP advierten efectos por plebiscito

Si prospera, aumentará costo financiero del país y habrá "apropiación de récursos"

Las AFAP prevén que el triunfo del plebiscito en contra de la reforma de la seguridad social que promueve el Pit-Cnt, tendrá "un impacto en el costo de financiamiento" para Uruguay. En entrevista con El País, el presidente de la Asociación Nacio-nal de AFAP, Ignacio Azpiroz, dijo que si sale el plebiscito en octubre, dejarán de existir "como empresas en marcha", los 450 trabajadores de las administradoras previsionales "quedarían sin empleo" y "los ahorros de los afiliados pasarían a un fidei-comiso en el BPS o a la caja correspondiente". "Ahí nuestra posición es clara: el dinero que tiene la persona con su nombre y apellido en la AFAP es de ella y de nadie más, es como que tuviera una cuenta en el banco. A nadie se le ocurriría sacar dinero de una cuenta bancaria de alguien y pasarla a un fideicomiso, eso sería apropiación de recursos", indicó.

Azpiroz advirtió por lo que pasó en Argentina. "En todos los países donde la seguridad social está muy bien evaluada, tienen sistemas multipilares. Argentina incurrió en 2008 en un proceso de vuelta al sistema de reparto, que es lo que propone el plebiscito con la eliminación de las AFAP, y simplemente hay que ver ahora cuál es el estado de la seguridad social y de las jubilaciones en ese país. Si acá sale el plebiscito, va a impactar en el costo de financia-miento del país", explicó. El presidente de la Asociación Nacional de AFAP agregó que el "escenario base" que proyectaron es que se alcanzarán las firmas, pero que el plebiscito no prosperará. "Por ahora se está dando lo que esperamos", indicó. ECONOMÍA / A7



CORTE LLEVA DESCARTADA 20% DE FIRMAS PROCESADAS

■ De las 430.000 firmas que el Pit-Cnt presentó para habilitar el plebiscito contra la reforma de la seguridad social, la **Corte Electoral lleva** procesadas unas 45.700, descartando el 20%. De seguir esta tendencia, se llegaría a cerca de 340.000 firmas válidas, por lo que superaría el mínimo (270.000) para convocar el plebiscito en octubre. (A3)

EE.UU. aumenta su presión sobre Israel

Incursión en Rafah no eliminará a Hamás, dice

rael en Rafah, en el sur de Gaza, provocaría "caos" y "anarquía" pero no eliminaría a Hamás, advirtió ayer domingo el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, aumentando la presión sobre

RECOMPENSA

Una gran ofensiva de Is- Israel para que no avance sobre esa localidad palestina. El plan de Israel en Rafah "corre el riesgo de provocar enormes daños en la población civil sin resolver el problema", estimó el secretario de Estado en entrevista con NBC. INTERNACIONAL / B1



Desplazados en Gaza.

39,80

El INAU analiza mayores controles sobre los CAIF tras informe crítico

Hay 482 centros que recibieron US\$ 12,5 millones en el año 2022

El Instituto del Niño v el Adolescente del Uruguay (INAU) analizará un plan que refuerza la supervisión y control de los 482 Centros de Atención a la Infancia y la Familia (CAIF). Estos centros atienden a niños de 0 a 3 años de los sectores más desfavorecidos. En 2022 los CAIF recibieron transferencias por 12,5 millones de dólares sin que se realizaran controles eficientes que garantizaran el uso apropiado de esos fondos, según constató un muy crítico informe de la Auditoría

Interna de la Nación dado a conocer en noviembre de 2023. El expresidente del INAU, Pablo Abdala, creó una comisión para analizar el informe de la auditoría y presentar una propuesta para subsanar las duras obser-NACIONAL / A2

